

令和3年4月御代田町教育委員会定例会 会議録

招 集 年 月 日	令和3年4月27日(火)	
招 集 場 所	エコールみよた 中会議室	
開 閉 会 時 の 日 時	開 会	令和3年4月27日(火) 午後9時30分
	閉 会	令和3年4月27日(火) 午後11時30分

出欠席者の職氏名

職 名	氏 名	
教 育 長	茂木 伸一	
教育長職務代理	山口 智之	
教 育 委 員	市川 美香	
教 育 委 員	中山 梨恵子	
教 育 委 員	屋代 司	

説明のため出席した者の職氏名

職 名	氏 名	職 名	氏 名
教 育 次 長	木内 一徳	生 涯 学 習 係 長	小山 ゆう子
指 導 主 事	小林 英明	学 校 給 食 係 長	手塚 弥生
参事兼博物館係長兼博物館館長	堤 隆	公 民 館 長 兼 図 書 館 長	清水 成信
次長補佐兼社会体育係長	古越 光弘	御代田北小学校長	宮澤 雅法
図 書 館 係 長	大井 敏	御代田南小学校長	白鳥 郷史
学 校 教 育 係 長	小平 佳伸	御代田中学校長	依田 俊一

職務のため出席した委員会職員職氏名

書 記	立川 京佳	
-----	-------	--

教 育 長 等 の 報 告	教育長、指導主事、各係からの事業報告
---------------	--------------------

議 題	議案第13号 御代田町小中学校教育課程について 議案第14号 学校評議員の委嘱について
-----	------------------------------------------------

傍聴人	0人
-----	----

茂木教育長	教育長挨拶。
全員	自己紹介。
茂木教育長	続いて、4. 議事に入ります。＜議案第13号 御代田町小中学校教育課程＞について、学校長より説明をお願いいたします。
小中学校長	宮澤北小学校長、白鳥南小学校長、依田中学校長より資料に沿って、教育課程、学校運営計画について説明。
茂木教育長	ここまでの内容について、感想も含めたご意見を願います。
屋代委員	<p>昨年、学校教育計画の書き方について要望を出しました。計画とは、「目標を立てて、目標にどうやって到達するか」というものですが、昨年の学校教育計画と比べると、北小学校は何がしたいかを書いてありますが、南小学校と中学校は昨年とあまり変わりありませんでした。中学校は目次が付いていたのですが、小学校は目次を付けてほしいです。それから、何のためにこの計画を立てるのかという序論を入れてほしいです。目標を並べるのは計画ではありません。「目標に到達するには何をするのか、何が必要なのか」です。</p> <p>例えば、10分間の見極めの時間を確保するのが困難とおっしゃっていましたが、今年度はどうしたいのか。タブレット端末の活用についても、目標をどうするのか書いてほしいです。</p>
茂木教育長	学校の中で先生方が分かれば良いものなので、その点をご承知いただきたいです。
屋代委員	もっと分かりやすくできるのであれば、学校で取り入れていただきたいと思います。
中山委員	<p>北小のスクールサポートスタッフとして学校に入っています。その中で「姉妹学級」という取り組みとして、高学年の子が低学年の子を丁寧に見ている姿を見ました。高学年としての自覚や、「高学年のお姉さんはすごいんだな」という憧れを低学年は持てると思いました。</p> <p>北小学校のことで、昨年から私も1年間見ている、目立つ児童や手のかかる児童に目が行きがちになります。一生懸命やっている子や普通に過ごしている子に少しずつ声を掛けてあげれば、もっと伸びるのだらうと思いました。</p> <p>中学校についてですが、さまざまな問題を抱えて転校してくる生徒もいると思います。一度作ったところに受け入れるほうも、とても大変だらうと労力を案じています。学校の先生方のご苦勞をととても感じています。子ども達の成長のために、これからもよろしく願います。</p>

	<p>子どものための討論は良いのですが、教育委員会と町が子どもに何か押し付けるのではなく、子どもの成長を見守ってあげれば良いと思います。</p>
市川委員	<p>見守り隊として、横断旗を使っていますが、とても良いです。横断歩道において、メッシュのベストだと目立たず、手を挙げても車が止まってくれませんが、横断旗があることで必ず止まってくれるようになりました。小学生は一人で歩いている時には挨拶をしてくれるのですが、友達と歩いている時には挨拶をしてくれなくなります。今の時期、お家の方と歩いて通っている児童が何人かいますが、母親が挨拶を促しても、できなかつた児童がいました。中学1年生は小学校から上がったばかりでなかなか挨拶ができませんが、2年生と3年生は挨拶ができるので、早く1年生も挨拶ができるようになれば良いと思います。学校でも引き続き、挨拶の指導をお願いします。</p> <p>また、先日授業参観に行き、いくつかのクラスでタブレットを使用しているクラスがありました。先生方には、これからも使い方の勉強会など、教材研究を深めていただきたいです。中にはタブレットの使用に関し、とまどいがある先生もいるかと思いますが、どの先生も使えるようになってほしいです。</p>
山口職務代理	<p>南小学校長におかれましては、交通安全指導ありがとうございます。先日、南小の側の交差点において、信号無視した車が交差点に侵入してきて、足の不自由な見守り隊の方が大変驚いていました。見守り隊の方が注意しましたが、車は走り去ってしまいました。交通安全のルールを守っていても危険があるということを、児童に伝えるのが大切だと感じました。</p> <p>また、西軽井沢地籍の道路で下校途中の中学生が4人並んで歩いていました。運転の時は徐行しているのですが、並んで歩くのは危険です。</p> <p>目標について、校長先生方の思いが組織の中でどの位伝わっているのか、どこまで浸透するのかは、まずは組織次第だと思います。若い先生方が非常に張り切っていると聞きし、校長先生の思いが伝わっているのが分かりました。</p> <p>もう一点、ICT教育についてです。政府はリモートワーク率を70%にすると言っていますが、やらないと言っている企業は80%程あり、当初の予定よりも少ないです。市町村の教育委員会や県の教育委員会での議題にも、「どのようにしてICT教育を行っていくのか」</p>

	が課題となっています。
茂木教育長	私が教育委員、そして教育長となって6年目の定例教育委員会ですが、多くの意見が交わされ非常に良くなってきていると感じます。屋代先生のおっしゃるように、やりたいことが明確でなければいけません。数値で表せるところは数値で表していただければと思います。毎年同じものを踏襲するのではなく、聞く者にとっての分かりやすさも大切だと思います。 ＜議案第 13 号 御代田町小中学校教育課程＞について承認してもよろしいでしょうか。
委員全員	(承認)
茂木教育長	続きまして、＜議案第 14 号 学校評議員の委嘱＞について事務局より説明をお願いいたします。
小平学校教育係長	＜議案第 14 号 学校評議員の委嘱＞について資料に沿って説明。
茂木教育長	＜議案第 14 号 学校評議員の委嘱＞について承認してもよろしいでしょうか。
委員全員	(承認)
	午前 10 時 35 分＜学校長退席＞ 午前 10 時 45 分＜委員会再開＞
茂木教育長	続いて、4. 前回会議録の報告と署名について、事務局から訂正等ございますか。
小平学校教育係長	なし。
委員全員	(会議録署名)
茂木教育長	続きまして、5. 教育長等の報告をお願いいたします。
木内教育次長	資料に沿って、先月の教育委員会で行った行事について説明。
茂木教育長	資料に沿って報告。
次長・各係長	各係の事業報告について、小平学校教育係長、小山生涯学習係長、堤参事兼博物館長兼博物館係長、大井図書館係長、古越次長補佐兼社会体育係長、手塚学校給食係長より、資料に沿って説明。
中山委員	学校行事で町のバスを借りたいとき、コロナ対策として、乗車人数の半分までしか乗れないそうです。そのため、今まではバス1台で良いところを2台必要となっています。増えたバス1台分の費用をその学年だけで負担するようになってしまいます。総務課に依頼し、通常の乗車人数で対応できないのでしょうか。 昨年度の修学旅行では「Go to トラベル」があったため、35%の割引がありましたが、今年の修学旅行に適用されるかどうかは出ていないのでしょうか。

木内教育次長	まだ出ていなかったと思います。
中山委員	バス代は大きな金額なので、家庭の負担になると思います。そのようなところの補助金・助成金が出せないのであれば、町のバスを使えるようにするのも良いのではないのでしょうか。そこを示したほうが学校も助かるのではないかと思います。
木内教育次長	国の臨時特例交付金がどの予算に充てられるのかは今後決まっていくので、バス代に充てられるのかは不透明な部分となります。これから考えていきます。町のバスが借りられるということであれば、学校に貸せるようにしたいと思いますが、その時の感染状況によって変わってきますので状況を見ながら適切に判断していかなければなりません。
中山委員	もう一点、学校給食についてです。学校給食係には、学校からの要望は出るのですか。
手塚学校給食係長	特段、出ておりません。
中山委員	給食のジャムを手作りで作ってくれているので、一つずつスプーンでお皿に配ります。気にしない人もいますが、中にはゆるいジャムを平たいお皿に配りにくいという人もいます。学校内のちょっとした出来事や、「これがやりにくい」「こうであればいいな」といった声が直接届いて改善していけば良いと思います。今後、学校から要望がありましたら、ご対応よろしくお願ひします。
茂木教育長	そういうお声は直に届いた方が現場としてもありがたいと思います。
山口職務代理	学校教育係に質問です。南小に伺った際に、パソコンの端末の切り替えをすると不具合が生じると伺いましたが、そういったことは聞いていますか。
小平学校教育係長	不具合があれば学校の校長先生や事務の先生に直接こちらに相談していただいています。もしくは、パソコンの保守業者に連絡し、部品の取替えなどを行なっていますので、不具合が続いているようであれば対応します。また、私の方で学校にも確認しておきます。
屋代委員	昨年度実施した夢サポート塾のアンケートで実施した満足度調査70%ほどであったかと思いますが、満足度としては少し低いかなと感じています。そのアンケート調査はトライグループが主導で行ったようですが、次回は教育委員会が主導で行った方が良いでしょう。
小平学校教育係長	前回のアンケートは、トライグループの方で実施してしまったので、私達の考えを反映し、生かせるように行なっていきたいと思っています。

屋代委員	私は大学時代にアンケート調査を実施した経験があるので、さまざまなバリエーションを含めて設問項目を提案することができます。
小平学校教育係長	ありがとうございます。是非、アンケートの作成の際は相談させていただきます。
小林指導主事	今月の学校訪問時の学校の様子について報告。
市川委員	中学一年生に、授業についていけず不登校になる子がいて気になるといったことを耳にしました。
小林指導主事	<p>実際のところ現在の中学1年生は、6年生の時の学習状況によって、授業が理解できていない生徒もいます。</p> <p>先ほどの説明した1年生は、ほとんど欠席もなく学校に来ています。</p> <p>しかし、何名かの子たちは授業に対する理解が追いついていない様子が見られます。中学校生活が始まったばかりではありますが、私も学校訪問の際は1年生の教室に足を運ぶようにし、授業参観をしながら生徒の様子を見ています。今後の様子を見ながら支援していきます。</p>
茂木教育長	<p>小林先生には計画的な学校訪問をお願いしているところではありますが、計画に捉われない柔軟な対応をお願いします。給食の時間は子どもたちにとって非常に大事な時間です。準備の時に友達とどんな関係を結んでいるのか、先生がそのような時にきちんと指導に入ってくれるのが重要となります。小林指導主事には、今はコロナ対応で人手が足りない中、子ども達の様子を見ていただきたいと思います。小林指導主事には、勤務時間を割り振りしていただいて構いませんので、子ども達を見守ってもらえたらと思います。</p> <p>子どもたちが落ち着いて学校生活を送るためには、朝の学活がきちんと始まるかどうかです。もちろん授業が充実しているのかどうかもありますし、給食の準備が協力してできているか、帰りの学活で一日の振り返りができているか、この4つを押さえることで落ち着いた学級づくりに繋がります。こういった学校運営を学校長にお願いしているところです。小林指導主事には学校における節目節目を見ていただければと思います。</p> <p>小学校の配膳は、先生が行っているのでしょうか。</p>
小平学校教育係長	現在は、小中学校共にクラスで配膳を行なっています。
中山委員	以前、北小学校ではコロナ対応として、先生方みんなが配膳していましたが、現在はクラスごとに配膳を行っています。

茂木教育長	<p>北小では、食器の準備は子ども達が用意してくれるのですが、一人一人の盛り付けなど、校長先生や教頭先生方には苦勞して対応してもらいました。我々の知らないところで子どもたちのためにどれだけ気を遣っていただいているかということも知らなければならぬと思いますし、先生方の苦勞をこれ以上増やさないようにしなければなりません。</p> <p>いずれにせよ、学校内における協力関係が重要となります。人任せにせずに、協力する場であることを押さえておく必要もありますし、お気づきの点がありましたら皆さまのご協力をいただければと思います。</p>
小平学校教育係長	5月行事予定・後援について説明。
茂木教育長	<p>次回定例教育委員会は、5月27日（木）午後1時30分からエコールみよた大会議室で行います。</p> <p>また、6月定例教育委員会は、6月29日（火）午後1時30分からエコールみよた大会議室で行います。</p> <p>以上で4月の定例教育委員会を終了します。</p>

(終了 午前11時30分)